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我的小孫兒曾問我有沒有魔術棒，會不會運用法力？  

七歲的他夢想能以密咒降龍，我的「想像雄心」絕對是自愧不如。   

這，不是說我應驗了哲學家泰戈爾的感嘆：「長者多思慮，青年敢勇為。」  

我一生經歷和見證過不少，從不可能變成現實的「奇蹟」；我深信很多能扭轉乾

坤、找到「革命性方案」的先決條件，往往萌芽在一片「天馬行空」的想像中。 

在今天變動不居的年代，「科技」本身就是那支迷人魔術棒，內含成就轉變的威

力，產出成千上萬種新選擇，新想法與新對策，也能為存在已久的問題帶來新

的解決方法。  

然而發揮魔術棒的威力，取決於魔術師本身的能力修為，真正的魔法潛藏在思

考的創生力中。要在競爭中開創勝局，要釋放人類的潛能，要構建一個知識豐

富的社會，讓大家可享有持續的優質生活；投資教育失當，不推行改革是對未

來的罪行，「投資」教育是創造未來。   

這是我第一次到訪以色列，  此時此刻，我懷念一位非常要好的猶太朋友，他是
我的良師益友，他曾和我分享希伯來語中 tzedakah，和  tikun olam二者的含義。
「慈善要成就能力讓世界更美好」。誰會想到，為了探討和以色列理工的合

作，  基金會在以色列投資第一項目是WAZE，我還記得創辦人們闡述願景時的
一句「匯聚各人，對抗堵塞」是如何激奮我心。  

因此，如果我有魔術棒，我會揮動它，給「變革者」能量，讓他們發揮到極致， 就
像今天在以色列理工學院裡，或日後在得到廣東省，特別是朱小丹省長支持共

建的新校園內「匯聚能人，解決難題」。  

各位，緣份也許是科學還未能掌握解釋的事，但只要我們大家深刻的願望是為

全人類努力，  那麼美好的未來，大家又何妨共建？   

謝謝！  

二○一三年九月廿九日 	 


